
教育委員会協議会記録 

 

１ 日 時  平成１６年１０月２１日（木）午後２時１０分～午後３時０５分 

２ 場 所  小田原市役所 第４委員会室 

３ 出席者 

（１）教育委員 

安藤委員長、横田委員、島田委員、桑原委員、江島教育長 

（２）事務局職員 

石嶋学校教育部長、白木生涯学習部長、寺山学校教育部次長、今村生涯学習部次

長、杉崎教育総務課長、大場学校教育課長、山本学校保健課長、塚田文化財保護

課長、椎野学校教育課長補佐 

（書記）関野教育総務課総務担当主査、田代教育総務課主査 

４ 概 要 

（１）報告事項 

ア 平成１６年度上半期寄付採納状況について 

資料１により、教育総務課長が説明。 

教育総務課長…平成１６年度上半期寄付採納につきましては、資料１のとおり１４件の

寄付がございましたので、御報告申し上げるものでございます｡ 

島田委員  …１３の耕運機は何に使うのですか。 

教育総務課長…学校農園耕作に使用いたします｡ 

 

イ 小田原市教育都市宣言推進事業について 

資料２により、教育総務課長が説明。 

教育総務課長…それでは、私から小田原市教育宣言推進事業についてをご説明申し上げ

ます。資料２をご覧ください。小田原市教育都市宣言は、昨年、１年間

をかけまして、この教育委員会で協議していただき制定したものでござ

います。現在、本市では、この教育都市宣言の趣旨に基づきまして、総

合計画後期基本計画の策定や平成１７年度の予算編成の作業に取り組ん

でいるところでございますが、本事業は、今年度の事業として、子ども

達と保護者の集まる機会を通して、また、市民や地域の方々の目に触れ
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る方法で教育的事業を推進しながら、小田原市教育都市宣言の周知を図

り、家庭、学校、地域での教育について語り合う、更なる機会としてい

ただくために、実施する事業でございます。事業の具体的な内容の１つ

目として、子ども映画鑑賞会を実施いたします。日時は、平成１６年 

１１月６日（土）午後１時３０分から午後４時まで、場所は小田原市中

央公民館、対象者は、児童生徒及び保護者約３５０人を予定し、現在約

３００名の申込みがございます。運営主体は、小田原市ＰＴＡ連絡協議

会、事業内容は映画「伊能忠敬－子午線の夢－」を上映いたします。文

化庁の子どもの映画鑑賞普及事業を活用し、子どもたちに優れた日本映

画を鑑賞する機会を設け、興味を持ってもらうことを目的に、地元主催

者との共催で実施するものです。優れた芸術作品に接する機会を設ける

ことは、子どもたちの心の健やかな成長につながり、また、自分の夢に

向かい努力する伊能忠敬の姿は子どもたちにも希望を与えるものと思っ

ております。２つ目の事業としては、国際理解教室を予定しています。

日時は、平成１６年１２月１１日（土）時間は調整中でございます。場

所は、小田原アリーナのサブアリーナ、対象者は小学校５・６年生及び

保護者約３５０人、運営主体は社団法人小田原青年会議所、事業内容は

児童と保護者を交えて、グループ編成による貿易ゲームなどを通じ、南

北格差、自由貿易、外国人労働者、国際分業、植民地、国際協力等の疑

似体験学習をすることにより、地球市民意識の大切さを理解してもらい、

｢共に生きる｣ということから｢思いやりの心｣を育むことに確かなきっか

けとなると考えています。その他の事業といたしまして、（仮称）誌上教

育論議を予定し、時期は平成１６年度内、運営主体はタウンニュース社、

ポスト広告社等のタウン誌、市側参加者は市長、教育委員ほか、事業内

容は運営主体の企画による対談、フォーラム等を実施し、内容をタウン

誌上で広報することなどを考えております。小田原ケーブルテレビに対

しても交渉する予定です。このように、小田原市教育都市宣言推進事業

は、複数の個別事業によって構成されております。個々の事業は、直接

的に小田原市教育都市宣言の全てを示すものではありませんが、色々な

事業を通じて、教育の行き届いたまちづくりへの姿勢を示していきたい
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と考えており、個別事業へ、多くの子ども達や様々な市民の方々に参加

していただきたいと考えております｡なお、教育委員の皆様の対応につき

ましては、１１月６日（土）子どもの映画鑑賞会につきましては、事務

局による対応とさせていただき、事業が実施されることをご承知置きい

ただければと存じます｡１２月１１日（土）国際理解教室につきましては、

後日、ご案内をさせていただきますが、子ども達と保護者が協働して実

施する事業に、できれば御参加していただけたらと考えております｡また、

現在調整中の（仮称）誌上教育論議につきましては、企画が具体化次第、

教育委員の皆さまのご参加についても、お願いさせていただきたいと考

えております｡以上、簡単ではございますが、小田原市教育都市推進事業

についての、ご報告とさせていただきます。 

横田委員  …映画「伊能忠敬－子午線の夢－」は既に様々な所で一般的に公開されて

いる映画ですか。 

総務担当主査…昨年度に劇団俳優座で製作され、文化庁の子どもの映画鑑賞普及事業と

タイアップし、各地域でフィルムを貸し出す形で上映されております。 

 

ウ 全国史跡整備市町村協議会について 

資料３により、文化財保護課長が説明。 

文化財保護課長…全国史跡整備市町村協議会の概要を資料３に沿って御説明いたします｡

全国史跡整備市町村協議会は昭和４１年に設立された全国組織で、この

度、小田原市長が全国史跡整備市町村協議会会長に就任しましたことに

伴い、概要を御報告するものでございます｡国指定の史跡・名勝又は天

然記念物を有する市町村で組織され、史跡の整備に関する調査研究やそ

の推進を図ることを目的としております。加盟市町村は現在６８３市町

村で、今後市町村合併により多少の減少が見込まれるところでございま

す。平成１６年１０月６日の長野市における総会で現会長の奈良市長に

代わりまして新会長として小田原市長が選出されました。副会長は資料

の５首長で、当協議会は自治体首長で構成される組織であることから会

長市の教育長が事務局長となり、事務局は本市文化財保護課が当たりま

す。会長の任期は規約により２年で、協議会の主な活動といたしまして
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は、毎年１１月頃国の予算編成に併せまして、関係省庁及び国会議員等

に対する予算陳情活動でございます。なお、同様の趣旨で、主として自

民党国会議員によって構成されている史跡保全議員連盟と共同で文化

財関係予算の獲得に向けて歩調を進めることが通例でございます｡従来、

国の補助で進められてきた史跡整備に関する経費が国の三位一体の改

革により、地方への一般財源化が議論されましたが、史跡保全議員連盟

の働きかけによりまして、国の補助制度として残存することになりまし

た｡地方分権の時代潮流もございますが、史跡整備に係る経費が地方の

一般財源化されますと、自主財源が乏しい市町村が史跡整備を進めてい

くことが困難となることは容易に考えられますことから、様々な意味で

一定の成果とも考えられるところでございます｡これらの状況の中で全

国的にも影響力が大きい全国史跡整備市町村協議会会長に小田原市長

が就任されたことを契機に、史跡整備等になお一層力を注いでまいりま

すので、教育委員の皆様方におかれましても更なる御指導を賜りたいと

存じます｡ 

 

（質疑・意見なし） 

 

エ 中学生による暴行事件等について 

資料４により、学校教育課長が説明。 

学校教育課長…中学生による暴行事件等について資料４に沿って御説明いたします｡１ 

路上強盗の概要は、平成１６年９月９日（木）午後７時頃、市内栄町の

路上におきまして、白山中学校３年男子１名・１年男子１名及び南足柄

市内中学校３年男子１名の計３名の生徒が、帰宅途中の県立高校生２年

男子を呼び止め、刃物を突きつけ「金貸してくんない。」などと脅し、現

金約１万８千円を奪ったものでございます。加害生徒のうち白山中３年

１名と南足柄市内中学生３年１名の計２名が共に強盗の疑いで逮捕され、

白山中１年１名が補導されました。２ 学校間暴行傷害の概要は、平成

１６年９月１３日（月）午後３時頃、白鴎中学校近くの西湘バイパス下

の海岸におきまして、白山中学校３年男子１名・１年男子１名、泉中学
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校３年男子１名、南足柄市内中学校３年男子１名の計４名が、白鴎中学

校３年男子５名を呼び出し、数発から数十発殴り、鼻血が出血したり顔

に打撲傷を与えたものでございます｡この暴行傷害事件を事情聴取する

中で、１ 路上強盗事件が発覚し、加害生徒４名のうち白山中２名、南

足柄市中学校生徒１名の計３名が、１ 路上強盗事件の加害生徒である

ことが判明したものでございます｡続きまして資料にはございませんが

２件ほど同種の事件について御報告いたします｡１件目は学校間暴行傷

害事件で、概要は１０月６日（水）午後４時頃、下曽我駅近くの公園に

鴨宮中２年１５名と千代中３年１５名、２年１９名の計約５０名の生徒

が集まり、所謂“タイマンをはる”と称される両校生徒１対１のけんか

があり、途中で千代中３年が止めに入りましたので、それ以上の事態に

はなりませんでした｡２件目は、女子中高生による暴行傷害事件で、概要

は、１０月６日（水）午後７時頃、市内千代の農地におきまして、女子

高生１名、無職少女１名、千代中１年女子生徒１名の計３名が、交際中

の男友達に声をかけた高校２年女子生徒に煙草の火を押し付けたり、暴

行を加えたものであります｡詳細については、警察が調査中でありますの

で、現段階では以上でございます｡以上４件の事件に対する教育委員会の

対応につきましては、１０月１４日臨時中学校長会議を開催し、生徒指

導の充実・学校間の連携・教育委員会への報告の主要３点とともに、生

徒指導の再点検、校内のみならず、高校を含めた学校間、特に近隣の中

学校間の緊密な連携を主に学校長に強く依頼したところでございます。 

桑原委員  …２の学校間暴行傷害事件は午後３時頃発生していますが、授業中だった

のでしょうか。 

学校教育課長…授業が終了し、掃除、学級活動の時間中でありました。 

安藤委員長 …子どもたちがこのような事件を起こした動機、背景は分かりますか。 

学校教育課長…２の学校間暴行傷害事件の原因は、加害生徒が親しい女子生徒の悪口を

言われたことに腹を立てたことが原因のようであると学校から報告を受

けております｡他の３件の背景といたしましては、例えば、塾・携帯電話

等様々な場面・手段で他校の生徒と関わり合う場面が多くなってきてい

ることも一因ではないかと捉えております｡ 
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島田委員  …１の路上強盗と２の学校間暴行傷害の白山中男子生徒２名は同一生徒と

のことですが、先生は生徒の兆候等に気づかないものですか。危なそう

な兆候を発見したら対応策を講じるとか、子どもを強盗にまで走らせな

い予防策をとれないものでしょうか。 

学校教育課長…個別具体的に申し上げますと、白山中３年男子生徒の家庭環境は少々複

雑ですが、担任教諭との関係は良好と報告を受けております｡しかし、学

校は欠席がちですので、学校内外で日常的に生活指導はもちろんしてお

りますが、日常生活指導の面では難しいところが多々ございます｡もちろ

ん中学生が強盗を犯すことはあってはならないことですが、家庭訪問を

重ねても父子家庭ということもありまして、父親ともなかなか連絡が取

れない実情でございます｡ 

横田委員  …この年齢の子どもたちは仲間意識が強いので、寂しがっている子どもに

優しく接し仲間意識につけこむ暴力団と子どもたちが繋がっているよう

なことはありますか。 

学校教育課長…該当生徒は暴力団と繋がりがないとの報告を受けております｡横田委員

の一般的な御指摘のように過去には在校生と卒業生との関わり、更に卒

業生と暴力団との関わりの中で、資金カンパや暴力事件という事例もご

ざいました｡ 

桑原委員  …生徒たちのケアはどうなっているのでしょうか。 

学校教育課長…路上強盗の白山中と南足柄市内中学校の生徒については未確認部分も含

め、おそらく鑑別所に入所しており、１１月初旬に家庭裁判所の審判が

下ります｡審判は、自立支援施設、少年院、在宅での保護観察等が予想さ

れますが、白山中生徒は以前にも同種の事件を起こしていることもあり

ますので、厳しい審判が下ることも予想されます｡その審判を踏まえまし

て、学校での対応も追って検討いたしたいと考えております｡ 

安藤委員長 …脅迫、強盗、傷害という許しがたい犯罪行為を表す言葉であるにもかか

わらず、子どもたちは、日常会話や遊びで“カツアゲ”（脅して金品を奪

うこと）、“タイマン”（１対１でけんかすること）等という言葉を遊び感

覚で頻繁に使いますので、“罪の意識”が薄らいでいるんですよ。子ども

たちの意識の中にもっと“罪の意識”があればいいんですよね。“子ども
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が遊びで言った言葉だから”という理由だけで簡単に見過ごしてはいけ

ないですね。 

学校教育課長…子どもたちの規範意識の欠如が言われて久しいところですが、先ほど御

説明申し上げました１０月１４日の臨時中学校長会議におきましても、

規範意識の欠如が、特に小学校低学年、更には幼少期の頃から育ってい

ないことが話し合われましたので、子どもが規範意識を自ら進んで習得

するような指導を進めていきたいと考えております｡ 

江島教育長 …１０月１４日の臨時中学校長会議におきまして、このような加害生徒は

小学３～４年生の頃から喫煙、万引き等の問題行動を起こす傾向が多く、

小学校の先生の指導が充分行き渡っていないという話しも出ております

ことから、小中の連携はもちろんのこと、また、それ以前には根本であ

る家庭教育もある訳ですが、小学校での子どもへの指導がより充実され

るよう取組んでまいります｡ 

 

オ 構造改革特別区域計画認定申請について 

資料５により、学校教育部次長が説明。 

学校教育部次長…構造改革特別区域計画認定申請についてを資料５に沿って御説明いた

します｡御覧のＮＰＯ法人ライナスの会に付随する構造改革特別区域計

画認定申請につきましては、今年８月１９日の教育委員会協議会におき

まして、御説明させていただきました。その後、ライナスの会、独立行

政法人国立病院機構箱根病院、私立学校設置の許認可権限を有します神

奈川県学事振興課、内閣官房構造改革特区推進室等と協議調整を重ねて

まいりました結果、去る１０月１５日（金）に本市は構造改革特別区域

計画認定申請を内閣官房構造改革特区推進室に正式に提出いたしまし

たので御報告申し上げるものでございます｡特区の正式名称は、「ＬＤ、

ＡＤＨＤ等の不登校児童生徒の個に応じた「生きる力」を育む教育特区」

で、特定事業内容は、校地校舎の自己所有を要しない小学校等設置事業

及び不登校児童生徒等を対象とした学校設置に係る教育課程弾力化事

業の２つであります。今後大きな動きがございました折には、再度御報

告させていただきます。 
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（質疑・意見なし） 

 

カ 学校給食センター灯油地下漏洩について 

資料６により、学校保健課長が説明。 

学校保健課長…学校給食センター灯油地下漏洩についてを資料６に沿って御説明いたし

ます｡所在地は市内飯泉１２４８番地、規模は市内８中学校分の 4,700

食分の給食を調理し、各校に配送しております。概要図中央左にある 

１.５メートル×８メートルの灯油タンクから灯油が容量５００リット

ルのサービスタンクに送られ、ボイラーで燃焼されております｡１０月８

日位から灯油の使用量が増加しておりましたので、様々な可能性を想定

し原因を調査しておりましたが、１０月１８日(月)に設備のいずれかか

ら漏れていることが判明したものでございます。原因は灯油地下タンク

埋設管の老朽化による破損と考えられましたことから、直ちに埋設管の

使用を中止し、ボイラーに直接給油できるよう措置を講じました。漏れ

出した灯油の量は、通常の使用量から判断すると３,２００リットルと推

定されましたので、周辺の土壌調査と井戸水の検査を早急に実施すると

ともに、学校給食センターから下流２００メートル以内にありました６

ヶ所の井戸の持ち主に対しては、直接説明に出向き、併せて、周辺住民

に対する回覧を自治会へ手配したところでございます。今後二度と事故

が起きないよう再発防止策を講ずるとともに、失われました市民からの

信用について一刻も早く回復を得られるよう全力を尽くす所存でござい

ます｡ 

島田委員  …建設されてどれくらい経っていますか。 

学校保健課長…昭和４７年建設ですので、３２～３３年経っています｡ 

横田委員  …学校給食センターは市の施設ですか。 

学校保健課長…市が直接設置管理運営しております施設です。 

 

（閉会後、配布資料「台風２２号の被害状況等について」のうち、１ 城南中学校の被

害状況について、教育総務課長が簡潔に説明した｡） 


